

Communiqué de presse

Plus de 210 voix africaines appellent les États d'Afrique de l'Ouest et Centrale à défendre les baleines à la CBI70 : la Coalition d'Afrique pour les Baleines annonce une conférence publique en ligne

La Coalition d'Afrique pour les Baleines appelle les gouvernements de la région à soutenir la protection internationale des baleines, à défendre le Sanctuaire baleinier de l'Atlantique Sud et à s'opposer à toute tentative de relance de la chasse commerciale. Elle exprime également sa profonde déception face au co-parrainage par le Togo d'une résolution susceptible de rouvrir la voie à des discussions sur les quotas de chasse commerciale à la baleine, et demande au Togo de se retirer de la liste des co-auteurs.

Afrique de l'Ouest et Centrale, août 2026 — À l'approche de la 70e réunion de la Commission baleinière internationale (CBI70), qui se tiendra à Hobart, en Australie (du 27 septembre au 2 octobre 2026), la Coalition d'Afrique pour les Baleines annonce que [sa note de position](#) a désormais dépassé **210 signataires africains**, réunissant des scientifiques, experts, représentants institutionnels, organisations de la société civile, acteurs de la conservation marine et défenseurs de l'environnement issus de nombreux pays africains.

Cette mobilisation marque une étape importante pour faire entendre une voix africaine forte, cohérente et responsable en faveur de la conservation des baleines. Longtemps restée peu visible dans le débat public régional, la question des positions défendues par certains États d'Afrique de l'Ouest et Centrale à la Commission baleinière internationale (CBI) sort progressivement de l'ombre. De plus en plus d'acteurs africains demandent aujourd'hui que les positions portées au nom de leurs pays soient alignées avec les engagements nationaux, régionaux et internationaux en faveur de la biodiversité, de la conservation marine et de la protection des espèces migratrices.

La note de position appelle les États d'Afrique de l'Ouest et Centrale à défendre la protection internationale des baleines, à soutenir la création du **Sanctuaire baleinier de l'Atlantique Sud**, à s'opposer à toute initiative visant à affaiblir le moratoire mondial sur la chasse commerciale à la baleine, et à garantir une plus grande transparence dans les positions défendues à la CBI.

Les baleines jouent un rôle essentiel dans la santé des océans, la régulation des écosystèmes marins et la productivité biologique des eaux dont dépendent de nombreuses communautés côtières africaines. Leur protection constitue un enjeu écologique, mais aussi un enjeu de cohérence politique pour les États africains qui se sont engagés dans de nombreuses enceintes internationales en faveur de la biodiversité et de la conservation des océans.

Préoccupation face au co-parrainage par le Togo d'une résolution pro-chasse

La Coalition d'Afrique pour les Baleines exprime sa profonde préoccupation et sa déception face au co-parrainage par le Togo d'une résolution soumise par Antigua-et-Barbuda à la CBI70, qui vise à rouvrir un processus de discussions sur la mise en œuvre de quotas de chasse commerciale à la baleine, sous couvert de « gestion durable » des ressources baleinières.

Pour la Coalition, ce co-parrainage est particulièrement préoccupant. Le Togo apparaît comme le seul État africain à coparrainer cette résolution à ce stade, alors que la chasse à la baleine ne constitue ni une tradition régionale, ni une pratique alimentaire, ni une priorité économique pour les populations d'Afrique de l'Ouest et Centrale.

Cette initiative est en contradiction avec les engagements environnementaux défendus par les États africains dans les autres enceintes internationales, ainsi qu'avec les attentes exprimées par plus de 210 signataires africains ayant rejoint l'appel de la Coalition.

La Coalition appelle donc respectueusement le Togo à retirer son co-parrainage de cette résolution et à rejoindre une position africaine cohérente, responsable et tournée vers la conservation. Elle salue par ailleurs le fait qu'aucun autre État africain ne coparraine à ce stade cette initiative, et appelle l'ensemble des pays de la région à défendre une position claire en faveur du maintien du moratoire sur la chasse commerciale à la baleine et du renforcement de la protection internationale des cétacés.

Une conférence publique en ligne le 2 septembre pour informer et mobiliser

Afin de poursuivre cette mobilisation, la Coalition d'Afrique pour les Baleines organise une **conférence publique en ligne le mardi 2 septembre 2026, de 10h00 à 11h30 GMT**.

Cette conférence a pour objectif d'informer la société civile ouest et centrafricaine, les journalistes, les scientifiques, les ONG, les représentants institutionnels et les acteurs engagés pour la conservation marine sur les enjeux de la CBI70, les positions défendues par les pays de la région, les risques liés aux initiatives favorables à la reprise de la chasse commerciale à la baleine, et les demandes portées par la note de position de la Coalition.

La conférence se tiendra sur Zoom.

Lien de participation : <https://us06web.zoom.us/j/88293280234>

La Coalition invite toutes les personnes, organisations, médias et institutions intéressés par la conservation marine, la biodiversité, les océans et la gouvernance environnementale internationale à participer à cette rencontre publique.

Appel à la mobilisation

La Coalition d'Afrique pour les Baleines appelle les scientifiques, experts, ONG, représentants institutionnels, journalistes, réseaux de pêcheurs, jeunes, femmes, communautés côtières et acteurs de la société civile africaine à continuer de relayer la note de position et à suivre de près les positions qui seront défendues par leurs États lors de la CBI70.

Les votes, interventions et prises de position des commissaires de la région seront suivis, documentés et partagés avec les signataires et les réseaux mobilisés.

La note de position reste ouverte aux signatures.

Lire et signer la note de position :

<https://www.jotform.com/261343257590054>

Contact presse :

Coalition d'Afrique pour les Baleines : coalitiondafriquebaleines@gmail.com

Resources:

Photos libres de droit sur la chasse baleinière:

https://commons.wikimedia.org/wiki/File:Hvalskur%C3%B0ur_026.jpg

https://commons.wikimedia.org/wiki/File:AustralianCustoms-WhalingInTheSouthernOcean_3.jpg

https://commons.wikimedia.org/wiki/File:Japan_Factory_Ship_Nisshin_Maru_Whaling_Mother_and_Calf.jpg

English translation

Press release

Over 210 African voices call on West and Central African States to defend whales at IWC70, as the African Coalition for Whales announces public online conference

The African Coalition for Whales calls on governments in the region to support the international protection of whales, support South Atlantic Whale Sanctuary, and oppose any attempt to revive commercial whaling. The Coalition also expresses its deep disappointment at Togo's co-sponsorship of a resolution that could reopen discussions on commercial whaling quotas, and calls on Togo to withdraw from the list of co-sponsors.

West and Central Africa, August 2026 — Ahead of the 70th meeting of the International Whaling Commission (IWC70), which will take place in Hobart, Australia (27 September to 2 October, 2026), the African Coalition for Whales announces that [its position statement](#) has now passed **210 African signatories**, bringing together scientists, experts, institutional representatives, civil society organizations, marine conservation actors and environmental defenders from numerous African countries.

This mobilization marks an important step in making a strong, coherent and responsible African voice heard in favor of whale conservation. Long largely absent from regional public debate, the positions taken by some West and Central African States at the International Whaling Commission (IWC) are gradually coming out of the shadows. More and more African actors are now calling for the positions defended in the name of their countries to be aligned with national, regional and international commitments on biodiversity, marine conservation and the protection of migratory species.

The position statement calls on West and Central African States to defend the international protection of whales, support the creation of the **South Atlantic Whale Sanctuary**, oppose any initiative aimed at weakening the global moratorium on commercial whaling, and ensure greater transparency in the positions defended at the IWC.

Whales play an essential role in ocean health, the regulation of marine ecosystems and the biological productivity of the waters on which many African coastal communities depend. Their protection is not only an ecological issue, but also a matter of political coherence for African States that have committed, in numerous international fora, to biodiversity and ocean conservation.

Concern over Togo's co-sponsorship of a pro-whaling resolution

The African Coalition for Whales expresses its deep concern and disappointment at Togo's co-sponsorship of a resolution submitted by Antigua and Barbuda to IWC70, which seeks to

reopen a discussion process on the implementation of commercial whaling quotas, under the guise of the “sustainable management” of whale resources.

For the Coalition, this co-sponsorship is particularly concerning. Togo currently appears to be the only African State co-sponsoring this resolution, even though whaling is neither a regional tradition, nor a food practice, nor an economic priority for the people of West and Central Africa.

This initiative contradicts the environmental commitments defended by African States in other international fora, as well as the expectations expressed by more than 210 African signatories who have joined the Coalition’s call.

The Coalition therefore respectfully calls on Togo to withdraw its co-sponsorship of this resolution and to join a coherent, responsible and conservation-oriented African position. The Coalition also welcomes the fact that no other African State is currently co-sponsoring this initiative, and calls on all countries in the region to defend a clear position in favor of maintaining the moratorium on commercial whaling and strengthening the international protection of cetaceans.

A public online conference on 2 September to inform and mobilize

Afin de poursuivre cette mobilisation, la Coalition d’Afrique pour les Baleines organisera une **conférence publique en ligne le mardi 2 septembre 2026, de 10h00 à 11h30 GMT.**

To continue this mobilization, the African Coalition for Whales will organize a **public online conference on Tuesday, 2 September 2026, from 10:00 to 11:30 GMT.**

The conference will aim to inform West and Central African civil society, journalists, scientists, NGOs, institutional representatives and marine conservation actors about the issues at stake at IWC70, the positions defended by countries in the region, the risks associated with initiatives supporting the resumption of commercial whaling, and the demands put forward in the Coalition’s position statement.

The conference will take place on Zoom.

Participation link:

<https://us06web.zoom.us/j/88293280234>

The Coalition invites all individuals, organizations, media and institutions interested in marine conservation, biodiversity, oceans and international environmental governance to participate in this public event.

Call to mobilize

The African Coalition for Whales calls on African scientists, experts, NGOs, institutional representatives, journalists, fishing networks, youth, women, coastal communities and civil society actors to continue sharing the position statement and to closely follow the positions that will be defended by their States at IWC70.

The votes, interventions and positions taken by Commissioners from the region will be monitored, documented and shared with signatories and mobilized networks.

The position statement remains open for signatures.

Read and sign the position statement:

<https://www.jotform.com/261462833799067>

Press contact:

African Coalition for Whales: coalitiondafriquebaleines@gmail.com

Resources:

Available images of whaling:

https://commons.wikimedia.org/wiki/File:Hvalskur%C3%B0ur_026.jpg

https://commons.wikimedia.org/wiki/File:AustralianCustoms-WhalingInTheSouthernOcean_3.jpg

https://commons.wikimedia.org/wiki/File:Japan_Factory_Ship_Nisshin_Maru_Whaling_Mother_and_Calf.jpg